

SONAMI lanza libro que recopila su extensa trayectoria gremial



La Sociedad Nacional de Minería (SONAMI), a través de su Fundación, lanzó el libro "La casa de la minería. Sus presidentes y su historia 1883-2023", que da cuenta de la trayectoria de este gremio de 140 años de existencia y su aporte a la minería y el país, constituyéndose en una de las instituciones gremiales más antiguas de Chile.

La elaboración de este libro estuvo a cargo de la historiadora, María Celia Baros Mansilla y del abogado e historiador, Gastón Fernández Montero. Ambos profesionales llevaron a cabo un intenso y exhaustivo trabajo de investigación para materializar este significativo proyecto.

El lanzamiento del libro contó con la especial asistencia de la ministra de Minería, Aurora Williams, y el presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio, Ricardo Mewes, además de otros titulares de las ramas de la CPC, dirigentes y ejecutivos mineros y representantes de la pequeña, mediana y gran minería.

El presidente de SONAMI, Jorge Riesco, destacó que el objetivo de esta publicación "ha sido plasmar el aporte que insignes personas han hecho" en estos 140 años, además de resaltar la relevancia que tiene el rol gremial en la política pública del país.

"A lo largo de la existencia de SONAMI, veintidós presidentes me antecedieron. Todos ellos han contribuido de manera notable y dedicada al desarrollo de la minería nacional. Han sido impulsores de los grandes cambios que ha requerido nuestra industria, siendo así los protagonistas de hitos tan relevantes como los códigos mineros de 1888, de 1930 y su modificación en 1932, el Código de 1983 y la Ley Orgánica de Concesiones Mineras. Este último acontecimiento coincidió, además, con la celebración de nuestros 100 años. Todos, instrumentos que han convertido a nuestro país en una verdadera potencia minera", acotó el directivo.

La ministra de Minería, Aurora Williams, destacó esta iniciativa. "Felicitó la presentación de este libro, que da cuenta de los 140 años de historia de la Sociedad de Minería de Chile. El rol de Sonami ha sido fundamental para nuestro desarrollo minero. Hemos alcanzado logros gracias a nuestro trabajo colaborativo, siempre pensando en el bien de nuestra industria. Hoy seguimos esta senda, trazando un camino que busca fortalecer a la pequeña y mediana minería. Particularmente en el segmento de productores y productoras de baja escala, hemos desarrollado un vínculo estrecho que hoy nos permite celebrar diversas iniciativas que ya tienen sus frutos, como la Ventanilla Minera y la Declaración Minera, ambas pensadas en agilizar la actividad de ese sector".

El presidente de SONAMI, Jorge Riesco, destacó que el objetivo de esta publicación "ha sido plasmar el aporte que insignes personas han hecho" en estos 140 años.

Por su parte, el presidente de la CPC, Ricardo Mewes, afirmó: "SONAMI ha jugado un rol muy relevante en la historia minera y económica de nuestro país. Su labor ha sido clave para el diseño de políticas públicas, la generación de normativa y de instituciones propias del sector minero, que han permitido ubicar a la minería chilena en una posición de liderazgo a nivel mundial. De la misma forma, cuatro de sus presidentes han encabezado la Confederación de la Producción y del Comercio, lo que nos llena de orgullo y demuestra la importancia de este gremio en el acontecer nacional y el gran aporte que han hecho al país sus líderes".

Este libro está acogido a la Ley de Donaciones Culturales y ha contado con el auspicio de las empresas BHP, Collahuasi, Antofagasta Minerals, Teck, Anglo American y Freeport McMoRan.

La presentación del libro estuvo a cargo Ángel Soto, historiador doctorado en Historia, profesor titular de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Los Andes, y del abogado Hipólito Zañartu, profesor y especialista en derecho civil, minero, de aguas, eléctrico y administrativo de las Universidades Católica de Chile, Atacama, San Sebastián, Finis Terrae y Gabriela Mistral.